



Niñas y Mujeres migrantes, un grupo vulnerable a ser víctima de trata sexual.

MILÉN ARAGÓN DOMÍNGUEZ¹

1 Universidad Autónoma de Tlaxcala. milen554@hotmail.com

Esta investigación busca subrayar la relación entre el fenómeno migratorio y la trata de personas. El trabajo da cuenta de las circunstancias a las que niñas y mujeres migrantes en México y Tlaxcala, se enfrentan durante su trayecto al lugar de destino, socavadas por la violencia de género, aspecto que incrementa su vulnerabilidad haciéndolas propensas a ser víctimas potenciales de la trata de personas.

El análisis se organiza en tres partes: la primera, hace una revisión del fenómeno migratorio de niñas y mujeres jóvenes en México. La segunda, analiza el desenvolvimiento de la Trata de niñas y mujeres jóvenes en el país, y la tercera, caracteriza los espacios y circunstancias donde la migración y el problema de trata de personas convergen. Si bien el trabajo pretende desarrollar la discusión como un fenómeno nacional, debemos especificar que con frecuencia recurrimos a algunos datos, investigaciones, experiencias y trabajo de campo en Tlaxcala, porque esta región concentra una importante incidencia de los dos fenómenos enunciados: migración y Trata de Personas.

La metodología cualitativa permitió recuperar de la investigación documental y del trabajo de campo, las experiencias narradas de las y los migrantes así como de algunas organizaciones civiles en Tlaxcala que les apoyan en su trayecto. Ambas posiciones enriquecen el análisis y brindan una imagen más clara de la situación de desigualdad que viven las migrantes en Tlaxcala o México, pues los resultados de la investigación nos indican que las limitaciones económicas, la violencia que han experimentado, la baja escolaridad y la dependencia emocional que tienen desde su partida, las hace más vulnerables, en comparación con los varones, a ser captadas por el tráfico o trata sexual.